
 
 

COMITATO DI REDAZIONE AINEVA 
 

Riunione del 22 giugno 2023 
 
Il giorno 22 giugno 2023 alle ore 09:00 si è riunito in videoconferenza il Comitato di 
Redazione AINEVA, su convocazione del Direttore del 9/6/2023, Prot. 1.174/III.3, per la 
trattazione del seguente ordine del giorno:  
  
1) Aggiornamento sulla composizione del Comitato di Redazione  

2) Piano editoriale 2023:  

- Rendiconto stagionale 2022-2023”: valutazioni generali, proposte di miglioramento e 
tempistiche  

- Rivista “Neve e Valanghe – n. 97 anno 2023”: considerazioni generali, esame degli 
articoli proposti in pubblicazione tempi di pubblicazione  

 

3) Depliant “Divertirsi in sicurezza” (aggiornamento)  
 

4) Varie ed eventuali (Aggiornamento sul Premio Filaferro-Valentini) 
 
 

********* 
 
Sono presenti: Valerio Segor, Igor Chiambretti, Elena Barbera, Walter Beozzo, Erika Solero, 
Mauro Valt, Giovanna Burelli, Paola Dellavedova 
Assenti: Fabio Gheser, Stefano Sofia, 
 
Il Direttore della rivista Valerio Segor aggiorna i membri sui cambiamenti avvenuti all’interno 
del Comitato di Redazione. Da fine dicembre, con la fine del contratto, Alfredo Praolini non 
si occupa più del coordinamento della Rivista. A questo proposito Segor ha proposto che il 
ruolo venisse ricoperto da Erika Solero che ha accettato con il consenso del dirigente 
responsabile.  
 
Punto 1) Aggiornamento sulla composizione del Comitato di Redazione 

Segor comunica che a breve cambierà incarico in Regione VdA lasciando il suo ruolo 
all’interno di AINEVA e di conseguenza anche all’interno del Comitato di Redazione, dove 
verrà sostituito da Paola Dellavedova che già partecipa a questo incontro. Una seconda 
sostituzione riguarda Susanna Grasso che non lavora più presso l’ufficio di Arpa Lombardia; 
siamo in attesa di sapere chi potrà sostituirla, tenendo conto che, seppur auspicabile, non è 
indispensabile la presenza di un referente per Ufficio. 
 
Punto 2) Piano editoriale 2023 

- “Rendiconto stagionale 2022-2023”: valutazioni generali, proposte di miglioramento 
e tempistiche  

Sulla base del lavoro svolto per la scorsa stagione si ritiene di procedere nello stesso modo, 
confermando l’utilizzo della “traccia” per la stesura delle relazioni utilizzata lo scorso anno. 



Si propone di mantenere come termine per la consegna la fine di settembre, tenendo 
comunque conto di eventuali ritardi legati alla disponibilità di dati, impegni e risorse. Per 
quanto concerne la struttura generale dello speciale sulle relazioni stagionali, Mauro Valt 
propone di inserire in questa pubblicazione l'articolo di sintesi sugli incidenti da valanga che 
S. Pivot elabora puntualmente per la riunione della CISA-IKAR, insieme ai 3 articoli di 
inquadramento generale che già vengono predisposti per questa pubblicazione. Tutti i 
componenti del CdR sono d’accordo sul fatto che sarebbe il “contenitore” giusto per questo 
articolo, ma occorre verificare che Stefano Pivot riesca ad adeguarsi alle tempistiche di 
pubblicazione delle relazioni stagionali (in caso contrario si potrebbe comunque valutare di 
inserirlo in un secondo momento). 
 
 
- Rivista “Neve e Valanghe – n. 97 anno 2023”: considerazioni generali, esame degli 
articoli proposti in pubblicazione  
 

Viene cronologicamente analizzata la “BOZZA DEL PIANO ANNUALE DI PUBBLICAZIONE 
DELLA RIVISTA NV 2023” inviata insieme alla convocazione della riunione ai componenti 
del CdR.  
Valt propone che gli articoli vengano pubblicati una volta chiusi senza aspettare che siano 
pronti 3-4 articoli per procedere alla pubblicazione.  
Beozzo solleva il dubbio che un singolo articolo non possa reggere il peso di una 
pubblicazione completa rischiando di non soddisfare le aspettative dei lettori.  
Segor solleva delle perplessità sul fatto che non definendo delle scadenze fisse, lasciando 
libertà agli autori, si possano dilatare le tempistiche di pubblicazione; per ovviare al 
problema Erika suggerisce di chiedere comunque una tempistica di pubblicazione, non 
legate tuttavia a delle scadenze fisse, che i diversi autori si spera rispetteranno.  
Barbera comunica che Outback 97, che acquista pagine della rivista per la sua pubblicità, 
sarebbe probabilmente favorevole a questa nuova forma di pubblicazione che porterebbe ad 
una sua maggiore visibilità.  
Una volta chiarito che non ci sarebbero costi aggiuntivi per pubblicare singolarmente gli 
articoli si decide di procedere in questo modo. 
Si propone quindi di predisporre una comunicazione ai lettori comunicando il cambiamento 
di gestione della rivista. Verrà spiegato che gli articoli verranno pubblicati nel corso dell’anno 
senza step di pubblicazioni definite a priori e pubblicizzati di volta in volta con l’invio della 
newsletter; la rivista si chiuderà il 31/12 con la pubblicazione definitiva dell’indice.  
 
Valt chiede se sono in programma eventi o celebrazioni per il quarantennale di AINEVA, 
Barbera riferisce che ad oggi non sono arrivate proposte e si attende la riunione del CTD di 
lunedì per eventuali aggiornamenti in merito. 
Valt per il quarantennale propone un lavoro sul materiale pubblicato da AINEVA nel corso 
degli anni, con uno sguardo sull’evoluzione che si è avuta nella comunicazione.  
Burelli sottolinea l’importanza della ricorrenza che potremmo perlomeno celebrare noi come 
Rivista con almeno un articolo ad hoc. 
Dellavedova propone inoltre di uscire con dei ringraziamenti per chi in questi 40 anni ha 
contribuito in maniera significativa alla vita dell’Associazione. 
  
Durante la riunione emerge la volontà di uscire con un questionario di gradimento legato alla 
comprensione e utilizzo del nuovo bollettino da pubblicare sul sito. Igor propone di poterla 
mantenere come inchiesta permanente sul sito durante la stagione invernale e propone di 
visionare dei questionari che sono già stati pubblicati per prenderne spunto.  
Dellavedova ricorda il lavoro fatto per il convegno “matti per la neve” del 2014. Chiambretti, 
disponendo dei riferimenti, si offre per contattare i ricercatori che avevano definito il 
questionario; inoltre si propone per cercare di ottenere il set di domande utilizzate per 
l’inchiesta fatta in Nord America sull’interpretazione del bollettino.  



Beozzo fa notare che anche Euregio, in occasione della pubblicazione del nuovo bollettino, 
aveva pubblicato un questionario di gradimento e si prende carico di contattare Mitterer per 
ottenere il set di domande utilizzato. 
Solero propone di dedicare una riunione ad hoc, una volta reperito il materiale da cui 
prendere spunto, per poter predisporre il questionario e pubblicarlo per l’avvio della 
prossima stagione.  
 
Nell’analizzare la sezione dedicata alla cartografia emerge la necessità di predisporre una 
riunione a parte per affrontare il discorso cartografia riguardante la pubblicazione speciale 
già discussa lo scorso anno. 
 
Individuati gli articoli che potranno essere oggetto di pubblicazione e definito un referente 
che avrà il compito di tenere i contatti con gli autori per mantenere le tempistiche per la 
pubblicazione, si definisce un piano editoriale di massima per la rivista n 97. (Allegato 1) 
 

Punto 3) Depliant “Divertirsi in Sicurezza” 

Solero manderà una mail chiedendo di fare una ricognizione all’interno degli Uffici per 
vedere se si riesce a costituire un gruppo di lavoro che si possa occupare della revisione del 
depliant, ponendosi l’obiettivo di uscire con le stampe già per la prossima stagione. Barbera 
sottolinea il fatto che abbiamo già i preventivi per il rifacimento delle stampe, il layout e il 
testo su cui lavorare in formato aperto.   

Punto 4) Varie ed eventuali (Aggiornamento sul Premio Filaferro-Valentini) 

Si definirà a breve il vincitore dell’edizione del 2021. Come CTD si era deciso di non dare 
seguito ad un’ulteriore edizione visto il poco materiale e il livello basso dei contributi.  
Segor suggerisce che si potrebbe ipotizzare una formula diversa dall’impostazione storica 
legata alla premiazione di tesi di laurea, in tal caso il CdR potrebbe proporre una revisione 
del premio. Barbera precisa che il premio storicamente è aperto anche a tutte le iniziative 
benemerite degne di nota, tuttavia nella realtà non sono mai arrivate segnalazioni di 
iniziative diverse a tesi di laurea. Burelli propone di notificare l’iniziativa a M. Freppaz 
(docente presso l’Università di Torino) e a F. Monti (docente presso l’Università di Lecco). 
 

La riunione si conclude alle 11:15 del 22/06/2023 

 

Il Coordinatore Redazionale                 Il Direttore Responsabile 

Erika Solero                 Valerio Segor 

 

 
 
 


